

Protokoll der Mitgliederversammlung vom Freitag, 26. April 2013

Ort:	Haus der Kantone, Bern
Zeit	16.15 Uhr – 17.30 Uhr
Vorsitz:	Stefano Wagner, Präsident ROREP
Anwesend:	21 Mitglieder Entschuldigt: Philippe Chauvie (SEREC), Heidi Haag (VLP-ASPAN), Isabelle Schoepfer, Alain Thierstein, Jean Rüegg, Daniel Kolb, Martin Boesch (Revisor), Maria Lezzi (Revisor), Fabio Pedrina, Ueli Stalder, Remigio Ratti, Matthias Loepfe, Niklaus Lundsgaard-Hansen

1. Eröffnung der Arbeiten

Stefano Wagner begrüsst die anwesenden Mitglieder und dankt der VDK (Konferenz Kantonalen Volkswirtschaftsdirektoren) für die Gastfreundschaft. Die Traktanden wurden den Mitgliedern termingerecht zugestellt. Stefano Wagner präsentiert die Liste der Entschuldigungen. Franz Kronthaler wird als Stimmzähler bestimmt.

Es liegen keine Anträge für weitere Geschäfte vor. Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.

Der Vorstand 2012 - 2013 setzt sich wie folgt zusammen: Stefano Wagner (Präsident), Thomas Egger (sab), Hannes Egli, Sabine Jaquet, Michel Kammermann, Franz Kronthaler, Heike Mayer, Manfred Perlik, Marco Pütz, Fiorenza Ratti, Maria-Pia Gennaio Franscini (are)

2. Protokoll der MV 2012

Das Protokoll der MV 2012 wurde mit der Einladung verschickt. Folgende Korrekturen werden gewünscht:

Punkt 3: "Raumkonzept" statt Raumordnungskonzept.

Punkt 5: Maria "Lezzi" statt Maria "Letzi"

Das Protokoll der MV 2012 wird nach den oben genannten Korrekturen einstimmig genehmigt.

3. Jahresbericht 2012

Fachtagung 2012: Die Raumordnung weiterdenken – räumliche Funktionsteilung in der Schweiz 2050

Die Fachtagung fand am 28. März 2012 in Luzern statt. Als Referenten wurden Maria Lezzi, Direktorin Bundesamt für Raumentwicklung ARE sowie Elisabeth Stix, Österreichische Raumordnungskonferenz ÖROK, eingeladen. Im Anschluss an die Tagung wurde die Mitgliederversammlung abgehalten. Ein herzlicher Dank geht an Franz Kronthaler, welcher die Fachtagungen jeweils für uns organisiert.

SwissLAB 2012

Hannes Egli informiert über SwissLAB_2012 vom 13./14. April 2012 in Andermatt: Auf die Teilnehmer/innen wartete ein interessantes Programm zu aktuellen und historischen Entwicklungen in Andermatt. Zuerst führte Alain Gozzer (Leiter Kommunikation, Andermatt Swiss Alps AG) durch das *Sales & Infocenter Andermatt* und die Baustelle des Hotel Chedi mit den bereits fertigen Musterzimmer Danach berichtete Silvia Scheuerer (Universität Basel) von ihrem Forschungsprojekt zur Tourismusgeschichte in Urserntal. Abschluss des thematischen Teils war der Vortrag von Bea Durrer und Hannes Egli (beide

Hochschule Luzern) zur begleitenden Langzeitstudie *BEST* *Andermatt*, welcher den soziokulturellen und sozioökonomischen Veränderungen in Andermatt und der Gotthardregion gewidmet ist. Abschluss des Tages bildete ein, von der ROREP offeriertes, gemeinsames Nachtessen, bei welchem das SwissLAB-Netzwerk weiter gepflegt werden konnte.

Es gibt keine Wortmeldungen.

4. Jahresrechnung 2012

Stefano Wagner präsentiert die Jahresrechnung 2012. Sie schliesst bei Aufwendungen von Fr. 8'990.70 und Erträgen von Fr. 8'430.60 mit einem Verlust von Fr. 560.10 ab. Das Vermögen bleibt stabil und beläuft sich somit per 31.12.2012 auf Fr. 39'412.--.

Aus dem Plenum wird der Antrag gestellt, die Jahresrechnung in Zukunft mit der Traktandenliste zu versenden.

Über Jahresbericht und Jahresrechnung 2012 wird in globo abgestimmt:

Der Jahresbericht sowie die Jahresrechnung 2012 werden mit 17 Stimmen und mit 4 Enthaltungen genehmigt.

5. Bericht der Revisoren

Die Jahresrechnung wurde von Maria Lezzi und Martin Bösch geprüft und für korrekt befunden. Sie empfehlen, die vorliegende Jahresrechnung zu genehmigen.

Dem Vorstand wird einstimmig Décharge erteilt. Stefano Wagner dankt dem Plenum für das Vertrauen.

6. Neue Mitglieder

Austritte

Folgende Mitglieder sind ausgetreten: Henz Hans-Rudolf, Leiggener Régina, Paravicini Gianantonio, Perret-Gentil Jean-Claude, von Rotz Robert und Weber Anton.

Eintritte

Vom Vorstand wurden folgende Beitrittsgesuche genehmigt:

Alice Hollenstein (Uni Zürich – CUREM)
Roger Michlig (Region Oberwallis)

Die ROREP zählt heute 74 Einzel- und 2 Kollektivmitglieder, die je 5 Personen stellen.

7. Programm und Voranschlag 2013

SwissLAB 2013 in La Chaux-de-Fonds

Sabine Jaquet informiert über SwissLab_2013 vom 20. - 22. Juni 2013: Thematisch im Vordergrund stehen die wirtschaftliche Dynamik und die regionale Entwicklung des Jurabogens, seine entwicklungsbezogenen Ressourcen und Herausforderungen sowie die Governance-Formen dieses Raumes als Teil des Grenzgebietes der Franche-Comté. Das Programm liegt vor und wird den Anwesenden verteilt.

SwissLAB 2014: Mittelland

Marco Pütz informiert über die Vorbereitungen zu SwissLAB_2014 zu den Themen Siedlungsentwicklung, Landschaftsqualität, Raumansprüche und Raumnutzungskonflikte. Die Veranstaltung findet in Kooperation mit dem Zentrum Landschaft WSL und dem WSL-Programm Raumansprüche von Mensch und Natur (Kt. Luzern, Aargau, St. Gallen, Glarus, BAFU) statt.

SwissLAB 2015: Davos

Franz Kronthaler informiert über die Vorbereitungen zu SwissLAB_2015 in Davos. Thematisiert werden regionale Entwicklungsstrategien, Clusterpolitik, Gesundheitstourismus, Berggebiet. Kooperation: Projekt „Entwicklung innovativer Produkte zur Stärkung des Gesundheits- und Aktivtourismus in Davos“ (KTI).

Es gibt keine Wortmeldungen. Das Programm wird einstimmig genehmigt.

Voranschlag 2013

Stefano Wagner präsentiert das Budget 2013, welches einen Verlust von Fr. 4'000.-- vorsieht.

Mitgliederbeiträge	Fr. 8'000.--
Domizilierung, Administration Sekretariat	Fr. 5'000.--
Spesen Vorstand	Fr. 500.--
Bewirtschaftung Website	Fr. 500.--
MV 2013	Fr. 1'500.--
Strategietagung	Fr. 1'500.--
SwissLAB_2013	Fr. 3'000.--

Der Voranschlag 2013 wird mit 19 Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.

8. ROREP - Wie weiter?

Stefano Wagner informiert über die Diskussionen innerhalb des Vorstandes bezüglich Zukunft der ROREP und darüber, ob die ROREP als Fachverein in den sie eintreten soll.

Herr Dr. Andreas Bernasconi, Vizepräsident sie, stellt den sie kurz vor und informiert über das Aufnahmeverfahren und die Voraussetzungen für eine Aufnahme als Fachverein in den sie.

Im weiteren informiert Stefano Wagner, dass das Büro Silvia Müller den Leistungsvertrag mit ROREP auf Ende 2013 gekündigt hat.

Unter der Leitung von Thomas Egger wird die Diskussion "ROREP - wie weiter?" geführt. Daraus resultieren folgende Beschlüsse:

1. Die Strategiesitzung vom 14. Juni 2013 wird durchgeführt.
2. Mit 9 Stimmen, 4 Gegenstimmen und 1 Enthaltung wird vorgängig eine elektronische Mitgliederumfrage gestartet.
3. Mit 12 Stimmen und 2 Gegenstimmen wird das Votum, einen externen Moderator beizuziehen, angenommen.

Aus dem Plenum wird der Antrag gestellt, die Strategietagung auch dann durchzuführen, wenn kein externer Moderator gefunden werden kann.

9. Varia

Es gibt keine Wortmeldungen.

Stefano Wagner schliesst die MV um 17.45 Uhr

ROREP

Für das Protokoll
Caroline Trebing Meyerhans